

Frau
Bürgermeisterin Andrea Lange
Stadt Rinteln
Klosterstraße 19
31737 Rinteln

Rinteln, 30.05.2022

Antrag zur Tagesordnung

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,

wir bitten Sie, auf die Tagesordnung der nächsten Ratssitzung das Thema

Einrichtung einer offiziellen Rinteln-App als Mobile App

aufzunehmen, zu dem wir beantragen werden:

1. Eine offizielle Rinteln-App als Mobile App wird über den vorhandenen Facebook-Account eingerichtet bzw. mit diesem verknüpft, z.B. über die cloudbasierte Software Chayns von Tobit Software (<https://tobit.software/chayns>). Dieses kann durch die Stadtverwaltung selber geleistet werden.
2. Die möglichen Inhalte der Mobile App der Stadt Rinteln werden zunächst in der Arbeitsgemeinschaft Digitalisierung vorgestellt und vorberaten.
3. Der Stadtmarketingverein Pro Rinteln e.V. wird in die Diskussion einbezogen.

Begründung:

Bereits in der Sitzung des Verwaltungsausschusses am 17.10.2012 wurde beschlossen, dass eine Rinteln-APP eingerichtet werden soll (Beschlussvorlage 178-2012). Die Umsetzung erfolgte durch die Firma Internet Marketing Services GmbH. Zuletzt wurde im Ausschuss für Schule, Sport und Kultur am 26.10.2017 über den Relaunch der Internetpräsenz der Stadt Rinteln und der Rinteln-App berichtet. Beauftragt wurde die Firma Marktplatz Digital GmbH in Bückeburg. Seitdem wurde der Rat nicht mehr zu dem Thema unterrichtet – eine Rinteln-APP gibt es nicht mehr.

Eine eigene City-App auf den mobilen Endgeräten der Bürger und Touristen ist aber ein wichtiges Instrument – um nicht zuzugewinnen: *DAS ZEITGEMÄßE INSTRUMENT SCHLECHTHIN* -, um sowohl Informationen des täglichen Bedarfs als auch Informationen über die Stadt und deren kulturelles Angebot, Sehenswürdigkeiten, Veranstaltungen, Übernachtungsmöglichkeiten, Wegbeschreibungen, Stadtrundgänge anzubieten. Eine City-App ist daher auch ein wichtiges Instrument des Stadtmarketings.

Ein gelungenes Beispiel einer solchen über Facebook eingerichteten City-App ist die App der Stadt Ahaus: ahaus.app. Die News sind problemlos über Facebook einspielbar.

Zur Zeit existiert eine inoffizielle Rinteln-App, die ein abstrahiertes Logo nutzt und mit der Farbe orange nah am Erscheinungsbild des Webauftritts der Stadt Rinteln ist. Diese App kann nur über Google Play auf dem Smartphone installiert werden oder eben online als Website besucht werden. Nach Rücksprache mit den Verantwortlichen, der Frankenburg Softwaretechnik GmbH aus Rinteln, handelt es sich um ein Hobby-Projekt, das bereits vor 12 Jahren das erstmalig angelegt wurde, dann neu angelegt wurde, weil sich die Technologien verändert hatten. Intention war, dass eine App geschaffen werden sollte, die für den Bürger da ist, im Gegensatz zu anderen Versuchen eine Rinteln-App zu bauen, die eher gewerblichen Interessen und Werbung dienen.

Dieser Ansatz ist grundsätzlich zu begrüßen und Fakt ist, dass diese App bekannt ist und z.B. bezüglich Bringdiensten gern genutzt wird.

Die Stadt Rinteln sollte sich aber das wichtige Instrument dieser eigenen Darstellung nicht aus der Hand nehmen lassen.

Wir bitten um Befassung durch die zuständigen Gremien, insbesondere der Arbeitsgemeinschaft Digitalisierung.

Mit freundlichen Grüßen

Antje Rinne, stv. Fraktionsvorsitzende